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Sim 
Outras informações que considerar relevante ou sugestões

Quais dicas você daria para os futuros candidatos?

Vivir en VARZEA que es uno de los barrios mas cercanos a la universidad, 
entrar en los grupos de facebook de la comunidad académica.

Caso tenha marcado a opção "sim, otro tipo de bolsa", por favor descreva qual bolsa e como foi o 
processo para consegui-la

Você recebeu algum apoio economico durante sua mobilidade?
Sim, auxílio Alimentação e/ou Moradia pago pela UNILA/PRAE; 

Fale sobre os gastos com a mobilidade (passagem, seguro saúde, visto, moradia, alimentação)

El pasaje lo compre con un mes de anticipación y fue al comienzo de año, lo
cual me costo 900 reales.
Como era dentro de Brasil no tenia que pagar seguro de viaje ni visas, pero
si tuve que renovar el RNM aquí en recife y eso no fue tan complejo, muy 
igual que en Foz, eso si hay que pedir los documentos a la UNILA, como el 
certificado de Hipo suficiencia.
El hospedaje lo encontre por facebook y no es un valor muy caro cerca a la 
universidad en el barrio que se llama VARZEA, Yo pague unos 500 reales 
dividiendo con una persona incluyendo los servicios.
La alimentación por ser en un barrio cerca a la universidad no es muy caro,
incluso es mucho mas barato que en foz mis gastos son de unos 300 reales.

Quantas disciplinas você cursou durante o intercâmbio?



5 
Como é o sistema de ensino na instituição (aulas em sala, estudos extraclasse, avaliações, etc)? 
conte-nos o que chamous sua atenção

No puedo hablar mucho sobre eso porque todo fue virtual, entonces no fue 
una de las mejores experiencias, porque sin el correo institucional no 
tenia acceso al class room, entonces no me permitia ver las actividades, 
tenia que escribir por mi correo personas a cada profesor unas dos o tres 
veces por semana para que me actualizaran de actividades o lecturas, para 
que no se olvidaran. Por ese motivo era muy engorroso y acababa siendo 
cansativo.

Como foi o processo de escolha de disciplinas e matrícula na instituição anfitriã? há alguma tutoria 
para isso?

Primero hay que comunicarse con la secretaria de apoyo académico para luego
ser direccionado a la secretaria del curso los cuales indicaran la materias
ofertadas para el semestre, después de eso hay que ir de nuevo a la 
secretaria de apoyo académico para llenar los formularios que serán 
llevados a la secretaria del curso para ellos autorizar y luego llevarlos 
de nuevo a la secretaria de apoyo académico para ellos realizar la 
matricula. Paciencia porque ellos no están acostumbrados entonces a veces 
quedan perdidos en algún documento faltante

Como foi a receptividade da comunidade universitária (estudantes nativos, professores, pessoal 
administrativo) e dos habitantes locais?

Ha sido muy buena, de parte de la universidad los profesores son muy 
comprensivos en la cuestión del idioma y los estudiantes muy prestos a 
ayudar, de los habitantes de Recife es una cultura muy acogedora lo cual 
para mi fue maravilloso, independientemente de todo lo que pasa en el mundo
por causa da la pandemia ellos siempre intentan colaborar.

Fale sobre o processo de mobilidade, quais as dificuldades e dúvidas enfrentadas

El proceso fue relativamente fácil, el ingresar a la universidad y 
documentación no fue tan engorroso, ya la cuestión de la virtualidad si fue
muy complejo porque como estudiante de mobilidad no tengo acceso al sistema
de matriculas, ni correo institucional que es por donde se realiza la 
comunicación para todo, entonces eso era muy complicado conseguir resolver 
las dudas con los profesores, o la misma secretaria para pedir 
declaraciones y demás, al igual que el tiempo de respuesta, a veces tocaba 
comunicarse por Facebook para que no se olvidaran de la petición.

Como você visualiza o impacto desta mobilidade em sua vida acadêmica, pessoal e/ou profissional?

en la vida académica fue algo inesperado porque tenia pensado en hacer una 
interacción mas personal tanto con la universidad como con los profesores y
compañeros, pero el hecho de la pandemia y luego la virtualidad sesgo todo 
esto, uno porque la universidad y el curso es tan amplio que uno acaba 
perdido y solo asistir las clases no permitia el feed back. ya en la 
cuestión personal continua siendo un reto, porque soy extranjero y en Foz o
la UNILA ya tenia mi red de amigos y apoyo pero al llegar la pandemia ya no
tenia para donde ir, siendo una experiencia nueva. Intentando no caer 
emocionalmente.

Relate as experiências que teve durante a mobilidade



Fue muy interesante mudarse de lugar dentro de brasil, el nordeste tiene 
una cultura y costumbres muy diferentes a las de Paraná, el hecho de que la
universidad tuviera un campus tan grande hace que el ambiente universitario
sea muy agradable ya que se está rodeado de estudiantes de diferentes 
áreas, claro que solo consegui tener dos semanas de clase presencial y 
luego llego la pandemia lo cual paro todo tanto en la ciudad como en la 
universidad, donde todo el año pasado y parte de este no tuve mas contacto 
con la academia,

Quando realizou sua mobilidade acadêmica?
2021/1 

Nome da instituição onde fez mobilidade acadêmica?
UNIVERSIDADE FEDERAL DE PERNAMBUCO 
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